



32. Steirischer Museumstag „Demokratie im Museum – Museum in der Demokratie“
5. April 2025, Graz Museum

Keynote: Kulturstrategie 2030 des Landes Steiermark – ein Beteiligungsprozess der Vielen

Heidrun Primas



© Sebastian Reiser

Unter der Konzeption und Begleitung zweier unabhängiger Berater*innen (Heidrun Primas und Werner Schrempf) wurde in einem breiten partizipativen Prozess von April 2021 bis März 2025 unter Mitwirkung von rund 600 Akteur*innen aus dem steirischen Kunst- und Kulturfeld und in enger Zusammenarbeit mit der Kulturabteilung ein umfassender Maßnahmenkatalog zur Kulturstrategie 2030 des Landes Steiermark erarbeitet. In der vertiefenden Zusammenarbeit von vierzig Kulturexpert*innen aus allen Regionen in fünf Fokusgruppen sind konkrete Empfehlungen der steirischen Kunst- und Kulturszene für die Politik entstanden.

Dabei wurden alle kulturellen Bereiche und Genres sowie unterschiedliche Organisationsformen und -größen aus den steirischen Regionen samt Graz in den Blick genommen. Es wurden Brücken zwischen den unterschiedlichen kulturellen Feldern gebaut und der Leitsatz “Kooperation statt Konkurrenz” sowie gelebte kulturelle Vielfalt für ein friedliches Zusammenleben ins Zentrum gestellt.

Der Maßnahmenkatalog wurde 2024 von der Landesregierung und in weiterer Folge vom Landtag Steiermark beschlossen. Mittlerweile liegt eine konkrete Umsetzungsmatrix als Living Paper der 122 Maßnahmen für die Verwaltungsebene vor.

zum Maßnahmenkatalog (Das Kapitel über die Museen finden Sie auf S. 25-27.):

www.kulturstrategie2030.steiermark.at/cms/dokumente/12957077_175955802/9be28518/Massnahmenkatalog_240731.pdf

zur Kulturstrategie 2023:

www.kulturstrategie2030.steiermark.at/

DIⁱⁿ Heidrun Primas, Beraterin & Koordinatorin des Kulturstrategieprozesses

Architekturstudium in Graz, künstlerische Forschung im öffentlichen Raum. Von 2011 bis Juni 2021 Leiterin des Forum Stadtpark. Seit 2010 Vorstandsmitglied im HDA (Haus der Architektur Graz). Mitbegründerin der Initiative Reiningherz 2014. Seit Jänner 2018 Sprecherin des Grazer Kulturbeirats. Seit Dezember 2018 Mitglied im Vorstand von OMEGA – Transkulturelles Zentrum. Preisträgerin des Hanns-Koren-Preises des Landes Steiermark 2019. Jänner 2020 Mitbegründerin und Obfrau des Vereins Flüchtlingshilfe/refugee assistance – Doro Blancke. Seit April 2021 freie Beraterin für die Kulturstrategie 2030 des Landes Steiermark.